

# Hôpitaux au Moyen-Âge

Auteur : Foucault, Michel

## Présentation de la fiche

Coteb034\_B\_f0681

SourceBoite\_034\_B-35-chem | Moyen-Âge.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

## Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

- 1) En tradition, Sigebert, 36<sup>e</sup> évêque de Metz (vers 850) érigea du couvent au fin fond monde soin spiculé du malade meublé.  
Vers 1100, il remplaça que Metz ait en 1200 un  
hôpital meublé.
- En Angle, roi de la Tour de Londres, Robert Bélenus aurait fondé 1 hôpital, dans le voisinage de Barking Church, pour l'aide aux veux mères et veillages du h. et du faubourg de Charing, où  
le Comte de Londres qui le châta à l'apostol, et  
qui le avaient détruit de leur mémoire. Licence  
obtenue du roi Édouard III, 1369.

Fondation en 1247 des Bethleem H. Il me  
reçut de ma fabule meublé qu'en 1372, lorsque  
ceux qui me faisaient y transporté d'1 g. main  
baptisé du rafraîchi royale. 1 inventaire fait en  
1398 donne : 2 faire de manteau, 4 chevrons  
her, 6 cœurs et <sup>poissons</sup>, et 2 paires de <sup>stocks</sup>.  
Le responsable était le chapelain royal, mais en  
fit le porteur : le sur Peter Tavernier portemanteau  
du roi en 1403.

30 ans + tard 1 commission royale établissante



les bâtimens échut en ruines, que en religieuse  
regardant à peu près rien le monde, que la prière  
ne dormait pas et sa moitié chante.

— En Espagne : le 1er a fondé à Tolède  
en 1409, pr 3 moins qui avait mis en route les  
mendiants persécutés par les seigneurs ; de là à Saragosse  
en 1425, à Seville et Valladolid 1436, Tolède 1483.  
L'hôpital de Valladolid a été fondé par 1 mécène  
espagnol qui mourut men hûx à l'exception des  
vêtements séculiers. Ferdinand de Isabelle fonda un  
génade Hôpital de los pobres.

— 1 Pazzarolla est fondé à Rome un ~~autre~~<sup>autant</sup> plus  
un peu XVe.

— En Allemagne : 1 monastère, celui des Frères  
Alexian, fondé à Cologne en 560 s'occupait des  
malades men hûx

A Zürich a été fondé au XII<sup>e</sup> un monastère men hûx  
sainte Ursule et l'hôpital où il y a de cette sorte de  
réclusion. — A Nuremberg aussi au XII<sup>e</sup> mortier  
du XIV<sup>e</sup>, il y a 36 templiers confis aux  
gardeniers de la prière.

Mais la + grande de malades men hûx  
étaient à l'abri dans les temples ou la chartreuse